
2 / 1

134502 ‐ جڑواں بچوں کے حصول کے لیے دوا استعمال کرنے کا حم

سوال

کیا میری الیہ جڑواں بچوں کے لیے دوا استعمال کر ست ہے؟ واضح رہے کہ یہ دوا بالل قدرت دوا ہے ، ہماری

یہ خواہش ہے کہ ہمارے بھ جڑواں بچے ہوں۔

پسندیدہ جواب

الحمد لہ.

آپ ک الیہ جڑواں بچوں کے حصول کے لیے قدرت یا مصنوع دوا لے ست یں، بشرطیہ اس کے نقصانات نہ

ہوں؛ کیونہ رسول الہ صل الہ علیہ و سلم کا فرمان ہے: (نہ اپنے آپ کو نقصان پنچاؤ اور نہ ہ دوسروں کو

نچاؤ) اس حدیث کو امام احمد، اور ابن ماجہ: (2341) نے روایت کیا ہے اور صحیح ابن ماجہ میں الباننقصان پ

رحمہ الہ نے اسے صحیح قرار دیا ہے۔

تاہم پھر بھ معتمد معالج اور طب مار سے اس حوالے سے مشورہ کرنا اچھ بات ہے کہ اس کے بعد الیہ کو نقصان

تو نیں ہو گا؟ اور پھر دوا کے متعلق بھ ان سے مشورہ کریں۔

شیخ ابن عثیمین رحمہ الہ سے پوچھا گیا:

"حمل کے امانات بڑھانے وال ادویات استعمال کرنے کا کیا حم ہے؟ واضح رہے کہ میری شادی ہوئے کاف دیر

ہو چ ہے؛ لین ابھ ت میرے اں اولاد نیں ہوئ۔"

تو انوں نے جواب دیا:

"اس بارے میں طب مارین کے مشورے سے ہ فیصلہ کیا جا ستا ہے، چنانچہ اگر وہ کے کہ ان گولیوں کو

استعمال کرنے سے کوئ نقصان نیں ہو گا، تو پھر حمل کے لیے انیں استعمال کرنا چاہیے؛ کیونہ نب صل الہ

علیہ و سلم کا فرمان ہے کہ: (محبت کرنے وال اور بچے جنم دینے وال عورت سے شادی کرو؛ کیونہ میں تماری

وجہ سے دیر اقوام پر فخر کروں گا۔)" ختم شد

ماخوذ از: "فتاوى نور عل الدرب"

اس بارے میں مزید کے لیے آپ سوال نمبر: (11906 ) کا جواب ملاحظہ کریں۔
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والہ اعلم


